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很多学校现在已经开始大幅缩
减英语课

据华商报大风新闻报道，一位资深教师告
诉记者，“人大代表提的这些建议我同意，国家
大政方针不也是早点开始分流吗？中考现在都
分流，就是要把一部分学生卡住，上不了高中，
然后就去进行专业学习，我觉得英语学习也是
这样的，初中和高中没必要弄得那么深、那么
难，要重在应用。事实上，我们现在的基础教育
中，英语教学现在也是朝这个大方向努力。”

“人大代表的意见反映民声民意，据我了
解，我们周围的很多学校现在已经开始大幅裁
减英语老师。有很多校长已经嗅到了这个气
息，开始大幅缩减英语课和英语老师。”

对于缩减英语分值会不会取消英语四级或
者六级测评考试，这位资深教师表示：“取消当
然是不会，目前来看暂时都不会有什么大的变
化，但是这些变化逐步是会有的，现在人才市场
招人，这些是必备的基本条件。”

（据观察者网）

正 在 北 京 参 会 的 全 国 政 协 委
员、我国冬奥首金获得者杨扬将目
光聚焦体育中考，带来的两份提案
都与之相关。

“运动不是为了考试，让孩子们
热爱运动，这才是第一位的。”她建
议，要谨防体育中考走偏、确保考试
公平。

杨扬认为，近几年随着体育中
考制度在全国推广，体育的学科地
位得到有力提升，极大地强化了学
校、家长及师生对体育的重视，对促
进中学生参与体育锻炼、增强身体
素质、推动学校体育工作发展发挥
了极其重要的导向作用。

同时她也认为，体育中考在实施
过程中暴露出一些问题，需要引起重
视和改进。比如出现“应试化”倾向，
一些学校和家长临考时让学生进行
超负荷的突击、强化训练，不仅会降
低学生的体育锻炼积极性，让他们对
体育产生恐惧感，而且会对其身体健
康和身体素质发展带来负面影响。

此外，体育中考项目单调、测试
内容单一，忽视学生个体差异，制约
学生全面发展；过于注重结果评价，
部分地区只看一次性考试结果，无
形中加重初三学生的学业负担；制
度实施和监管有漏洞，部分地方在
考试的组织实施中出现作弊、“宽口
径”等问题，影响考试公平。

在对体育中考现存问题进行调
研分析后，杨扬提出以下建议。

首先，提高思想认识，发挥好体
育中考的导向作用。其次，科学设
置测试项目内容，满足学生全面发
展的需求。第三，改革评价方式，将
过程性评价与结果评价相结合。引
入“过程性评价机制”，对学生的体
育课学业水平、体育锻炼和学习态
度进行综合评价，体现体育育人的
目的。第四，完善监督制度，营造公
平的体育中考环境。建议强化中考
体育的监督管理，适时引入第三方
监督，避免人情徇私、权力舞弊等情
况发生。 （据新华网）

“当前，人口社会结构、劳
动人才需求对我国教育提出了
新的要求，沿用‘六三三’基础
教育学制和中考‘五五开’普职
分 流 政 策 带 来 的 问 题 日 益 凸
显，”全国政协委员、福建省政
协副主席阮诗玮调研发现。

阮诗玮建议，改“六三三”
学制为“五二三”，并将义务教
育由九年改为十年。相应地，
可取消中考普职分流，多数初
中 生 毕 业 后 直 接 进 入 普 通 高
中，形成小学、初中、普通高中
贯通办学体制。

此外，阮诗玮提出，调整基
础教育阶段课程结构，将数理

化等部分艰深内容上移至高等
教育阶段，适当压缩外语等学
科课时，增加哲学、逻辑学、信
息技术等内容，并将通识性的
中等职业教育内容融入义务教
育阶段，为将来推行更注重学
科交叉和创新能力培养的高等
教育打好基础。同时，可探索

“广开展、高层次”的高等职业
教育。淡化高等教育阶段职业
教育和普通教育的差别，鼓励
高校开设面向社会需求的职业
技能型专业。通过高等职业教
育普及化，有效解决高层次人
才缺乏接受高水平职业技能教
育途径等问题。（据上游新闻）

今年全国两会，全国政协委
员、上海交通大学安泰经济与管
理学院特聘教授陆铭建议尽快
修改《义务教育法》，实施 12 年
义务教育。在立法层面，保障流
动人口子女可在父母工作和居
住所在地接受高中教育。

陆铭认为，近年来，由于流
动人口随迁子女在父母所在地
入学以及参加中高考面临很多
限制，在流动人口家乡仍然存
在大量留守儿童。每一年进城
务工人员随迁子女升入高一年
级之时，都会有一大批不得不
从居住地城市离开，返回户籍
地就读。

他建议尽快修改《义务教
育法》，将第十二条“适龄儿童、
少年免试入学。地方各级人民
政府应当保障适龄儿童、少年
在户籍所在地学校就近入学”，
改为“适龄儿童、少年免试入
学。地方各级人民政府应当保
障适龄儿童、少年在居住所在
地学校就近入学”。

此外，陆铭还建议逐步扩
大 12 年教育的普及率。在人
口流入较多的地区，加大力度
建设高中阶段的学校，让更多
流动人口子女能够在父母所在
地接受高中教育。

（据中国青年报）

高考外语科目所占分值过高？
代表委员建议降分值或改选考

杨扬委员：
谨防体育中考走偏 拒绝“应试”导向

“学英语耗费学生过多精力和时间；外语对于很多人的实用价值有限；不利于城乡教育公平，分值越大对农村学

生越不利。”日前，全国人大代表、四川省雅安市雨城区第二中学校长庹庆明提出“高考外语科目所占分值过高，建议

将分值降至 100分”的议案，一石激起千层浪。

建议高考外语降至100分

据四川观察报道，近日，全国人大代表、四
川省雅安雨城区第二中学校长庹庆明在接受
采访时表示，建议将高考中外语科目的分值
降至 100 分。

庹庆明认为现在高考模式存在这些问题：
外语在高考中所占分值过高，耗费学生过多精

力和时间；增加学生学习负担；外语对于很多
人的实用价值是有限的；不利于城乡教育公
平，高考中外语分值越大对落后地区，特别是
农村学生越不利；学生实际用在外语学习的时
间远超出课时分配比例。

建议将高考外语必考科目改为选考科目

据澎湃新闻报道，全国政协委员、上海新
纪元教育集团董事长陈伟志认为，针对进一步
推进中考、高考英语科目改革，创新初中、高
中英语教学，优化英语科目的设置，他提出了
三个改革建议：

第一，将高考外语必考科目改为选考科
目，中考英语实行等级考试。同时完善“一年
两考”制度，避免因过度应试导致的不公平竞
争。实施全国性英语水平考试体系，完善中考
英语等级划分标准。

第二，改进和优化中考、高考英语命题，侧
重考查英语表达与沟通能力。逐步打破“应试
英语”、“哑巴英语”的困境，突出英语教育的
语言工具本位，强调语言学习基础的重要性，
切实提升初高中阶段学生的英语综合素养。

第三，取消初中、高中英语的主科地位。
全面取消小学一二年级英语课程，降低英语课
程在初高中教学中的比重，注重“个性化教
育”，切实提高英语学习效率，引导社会对于
英语学习“回归理性”。

阮诗玮委员：
建议“六三三”学制改为“五二三”

陆铭委员：
建议立法保障随迁子女就地入学
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昨天是第 60 个“学雷

锋纪念日”。无论是坚守

平凡岗位的每一颗“螺丝

钉”，还是为世界带来温暖

的每一抹“志愿红”，年年

岁岁，大街小巷，人们奉献

爱心，各展所长。新时代，

雷锋从不曾远去，你我都

可以是雷锋。

（株洲晚报融媒体记
者/沈勇跃）

“雷锋”未远去 你我皆可是
⬆传承精神

3月5日，芦淞区大汉希尔顿，参加学雷
锋主题活动的孩子们一起创作剪纸作品《雷
锋》，争做雷锋精神传承者。

记者/刘震 摄

⬅助人为乐
天元区大湖塘

社区华晨国际小区，
志愿者们提供免费
理发、磨菜刀、义诊、
法律咨询等服务。

记者/刘平 摄

⬆修理电器
芦淞区大汉希尔顿，学雷锋志愿者义务修理

电器，受到居民欢迎。 记者/刘震 摄

⬅爱心传递
芦淞区绍兴城广

场，建宁街道的6个社
区党组织书记化身“卖
货员”，将衣服义卖，筹
集爱心善款。义卖所
得 1910元将全部捐
给贫困留守儿童。

记者/杨凌凌 通
讯员/宁翔 摄

⬆爱心义剪
石峰区学林街道，志愿者为居民提供家

电维修、地毯清洗、爱心义剪等志愿服务。
记者/李逸峰 通讯员/贺鸿荟 摄

⬆公益墙绘
芦淞区南华花园小区，孩子们将老旧的

墙面画上了梦幻的太空图案。
记者/戴凛 通讯员/吴育珍 摄

⬆净滩护河
湘江风光带，芦淞区乡镇街道组织志愿

者开展净滩行动，将雷锋精神落实到行动
中。 记者/俞强年 通讯员/喻文杰 张伟 摄

➡植树添绿
石峰区铜塘湾

街道丁山社区香博
堡小区，党员、青年
志愿者纷纷加入到
义务植树队伍中。

记 者/李 逸 峰
通讯员/文紫建 摄


